

# Honor a quien honor merece: Mario Larrondo Shiels (1951-2013)

Katherine Angeles  
Abigail Martínez

Diseño de la Comunicación Gráfica

**EL PASADO VIERNES 26 DE ABRIL** se inauguró en la Galería del Pasillo una exposición con obra del arquitecto Mario Larrondo Shiels, por su impecable trayectoria docente en nuestra Universidad; así mismo, en el auditorio Jesús Vírchez, se llevó a cabo un homenaje póstumo. A dicha conmemoración se dieron cita las personas más importantes en su vida: sus hijas Carmen, María y Valentina Larrondo, sus hermanas Beatriz y Cristina, y su esposa la Mtra. Lilia González Servín; por parte de la División de CyAD asistieron el Mtro. Jaime Francisco Irigoyen, director de la División, el Dr. Leonardo Meraz Quintana, organizador del evento, el Mtro. José Luis Lee Nájera, el Arq. Guillermo Garibay Orozco, el Dr. Pedro Moctezuma Barragán, Eugenia Medrano como miembro de la Sociedad Cooperativa de Vivienda Ce Cualli Ontli, Magdalena Ferniza Pacheco en representación de la Cooperativa Uscovi Pueblo Unido y el Mtro. Enrique Anzaldúa Uribe; todos ellos hablaron sobre sus vivencias como compañeros de trabajo y amigos del arquitecto Larrondo.

Inició el Mtro. Jaime Francisco Irigoyen, quién lo recordó con mucho cariño y compartió con el auditorio anécdotas personales. El ambiente dentro del auditorio se tornó muy emotivo. Posteriormente, la Mtra. Lilia González Servín habló sobre el trabajo de Mario Larrondo, sus proyectos de vivienda, sus aportaciones a la arquitectura biocéntrica, sus esculturas, las contribuciones en periódicos y revistas, sus primeros dibujos, así como los últimos que fueron realizados con diversas técnicas. También mencionó la pasión de su esposo por escribir poesía, canciones y reflexiones sobre la vida y el amor: todo al mismo tiempo que se proyectaron imágenes sobre la vida, infancia, adolescencia y proyectos realizados en la plenitud de juventud del arquitecto, quien



era un promotor del trabajo colectivo y de la creatividad. "La enseñanza es una de las formas de alcanzar la inmortalidad", fue una de las frases del arquitecto que la Mtra. Lilia compartió con el auditorio.

Guillermo Garibay narró con emotividad cómo conoció a Mario Larrondo, y de qué manera su amistad se hizo muy sólida después del infarto que sufrió; también habló del apoyo que recibió del Arq. Larrondo y su esposa.

El Dr. Pedro Moctezuma Barragán, Magdalena Ferniza (Colectivo Uscovi Pueblo Unido) y Eugenia Medrano (Sociedad Cooperativa de Vivienda Ce Cualli Ontli) hablaron sobre la colaboración del Arq. Larrondo en la construcción de la red de viviendas sustentables y expresaron su profundo agradecimiento a su contribución.

Posteriormente, su hija María leyó su experiencia sobre haber tenido un papá arquitecto, artista, activista, vegetariano, maestro, entre otras cualidades; así mismo agradeció a la UAM Xochimilco por el homenaje realizado, a su familia y sus seres queridos por el apoyo brindado.

Para finalizar, el Mtro. Enrique Anzaldúa realizó una interpretación musical dedicada al profesor Larrondo llamada "Casa de vecindad", así como otras canciones de las cuales la última fue dedicada "a todos los compañeros que ya se adelantaron". 🏠

